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胜景山河三年大变 古越龙山错失盛宴

证券时报记者 陈 锴

� � � �

10

月

27

日， 湖南胜景山河生物

科技股份有限公司首发申请获通过，

当看到这一消息时， 估计古越龙山

（

600059

）肯定感到不好受。

2008

年

1

月，古越龙山基于“瘦

身强体、整合资源、做强主业”的考虑，

审议通过了《将湖南古越楼台生物科技

发展有限公司

700

万元出资挂牌出让

的议案》。 湖南古越楼台生物科技发展

有限公司为胜景山河的前身。 熟料，不

到

3

年，胜景山河就将登陆资本市场。

“从

2003

年进入到退出，胜景山

河的经营一直不景气，只是在

2006

年

实现微幅盈利。这就像股票投资，谁知

道它后市怎么走。 胜景山河今天能取

得如此成绩，真让我们刮目相待。 ”古

越龙山方面向记者感慨。

2003

年

9

月，胜景山河发起人姚

胜联合岳阳楼台、自然人彭芳、古越龙

山共同创立古越楼台。 其中， 姚胜持

58%

股权； 古越龙山以现金出资

700

万元，持

21.88%

股权。

可以说， 胜景山河能够上市得益

于千里之外的古越龙山相辅。 根据胜

景山河招股说明书介绍， 在古越龙山

持股的

5

年里，胜景山河借鉴、学习古

越龙山先进的管理和销售经验。并且，

在胜景山河成立之时， 该公司董事张

有根、 赵越和监事金志贤均由古越龙

山提名。

古越龙山方面对记者称，“当时公

司与胜景山河合作，只是为了与其共同

培育中部地区的黄酒市场。按照原定设

想是， 待该地区黄酒市场培育成熟后，

再将古越龙山的黄酒销售过去。古越龙

山后来基于自身发展战略调整的需要，

将这部分股权投资给处置了。 ”

如今， 胜景山河顺利过会让古越

龙山后悔不已，“当时公司退出之前，

根本不知道胜景山河要上市，否则，也

不会错失这一次投资盛宴。 ”古越龙山

方面对记者称。

不过，胜景山河招股说明书显示，

在古越龙山出售股权之前， 古越龙山

曾委派代表参加了公司召开的历次股

东会， 并对历次股东会会议所涉及的

有关公司经营和生产方面的重大决策

以及选择公司经营管理层等会议内容

依法按自己的意愿进行了表决。

“可能是胜景山河上市筹划一直进

行得很秘密，根据我们所委派人员的反

馈信息，他们从来不知道胜景山河筹划

上市的事。 ”古越龙山上述人士说。

招股说明书显示，

2009

年，胜景山

河每股收益为

0.599

元，如果按照中小

板平均

50

倍发行市盈率计算， 其上市

发行价约为

30

元， 这将意味着古越龙

山将憾失约

2

亿元的投资收益。 而在

2008

年出售之时， 古越龙山的报价仅

高出

2003

年原始出资额

24.6

万元。
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京东方

前三季度亏损近 10 亿

证券时报记者 建 业

本报讯 京东方 （

000725

） 今日公布三季

报， 今年前三季度公司实现营业收入约

62

亿

元， 同比增长

42.76%

； 亏损约

9.9

亿元； 每

股收益

-0.12

元。

报告期内， 合肥第

6

代线项目于

9

月

3

日成功点亮了第一款样品， 将于四季度实现

量产； 北京第

8

代线项目主体厂房已于

7

月

底封顶， 项目设备采购、 产品客户开发、 上

下游产业链招商和组织等工作进展顺利， 预

计

2011

年第四季度量产。 同时， 京东方预

测今年全年将亏损

14

至

13

亿元， 主要原因

是进入

2010

年下半年以来， 公司主要产品

价格持续下降， 预计四季度价格仍处在低

位。

值得注意的是， 京东方近半年以来遭到

二级市场持续抛售， 其中 “法人股大王” 刘

益谦旗下的上海诺达圣信息科技有限公司减

持

4.14

亿股； 有着最牛散户称号的柯希平减

持

2.955

亿股， 两方合计套现超过

20

亿元。

上述股票均来自两方参与京东方于

2009

年

6

月实施的非公开增发。

有分析人士认为， 京东方的持续亏损可

能是公司遭遇二级市场抛售的动因之一。

今年

6

月， 京东方宣布了新的再融资方

案， 公司拟发行不超过

35

亿股， 融资不超过

100

亿元投资于北京

8

代线项目。

今年

9

月底， 上述非公开发行方案已获

得了证监会核准。 上述分析人士认为， 如今

京东方前三季度持续大幅亏损， 并预计全年

仍维持亏损态势， 可能给京东方再融资方案

蒙上阴影。

青岛海尔

前三季净利增五成

证券时报记者 贾小兵

本报讯 今日， 青岛海尔

(600690)

发布

2010

年第三季度报告。

2010

年

1

月

-9

月， 青

岛海尔实现营业收入

454.3

亿元， 同比增长

33.25%

； 实现归属于母公司的净利润

16

亿

元， 同比增长

50.34%

； 每股收益为

1.197

元；

经营活动产生净现金流

60

亿元， 远高于本期

净利润额。

青岛海尔称， 三季报业绩优异， 不仅受

益于家电行业整体保持较好增长， 而且更重

要的是公司近年来积极推进商业模式创新与

企业运行模式转型、 打造终端员工自主经营

的创新机制和激励平台， 持续提升运营效率；

同时产品持续领先策略取得较好的市场效果，

引领行业潮流的产品及相关中高端产品销售

占比的提升， 青岛海尔盈利能力相应提升。

根据第三方数据显示，

1

月

-9

月海尔

冰箱、 洗衣机、 热水器国内市场份额始终

保持领先地位， 同时高端产品市场份额持

续提升； 空调市场份额呈现稳步提高趋势。

在原材料价格上涨及家电行业竞争激烈的

背景下， 青岛海尔的不断创新， 实现了盈

利能力的稳步提升。

报告期内， 青岛海尔还持续推进整合，

8

月

31

日青岛海尔发布公告称子公司海尔电器

拟收购海尔集团持有的青岛海尔物流有限公

司

100%

的股权， 分析人士认为此次收购有利

于其子公司海尔电器建立起销售网、 物流网

和服务网三网合一的勤进快销业务模式， 培

育新的业务增长点。 此外， 青岛海尔二期股

权激励于

9

月中旬出炉。 与一期相比， 二期

行权价位于历史高位， 行权条件大幅提高，

表明公司对未来增长信心十足。

市场人士表示， 青岛海尔在二十多年的发

展中始终能以创新有效的经营模式应对不断变

化的市场环境， 无论是业绩水平还是市场表现

都值得信赖。 在集团支持及资源整合的推动

下， 青岛海尔今年有望实现新的突破。

中核科技

获 2960 万元资金支持

证券时报记者 建 业

本报讯 中核科技 （

000777

） 今日公告

称， 公司核电站工程核级关键阀门及高品质

铸锻件的生产能力配套项目列入国家

2010

年

核电装备自主化和能源自主创新专项， 公司

将因此取得项目国家资金支持

2960

万元。

公告显示， 中核科技已于

10

月

26

日收

到上述国家专项资金。 该项资金将用于公司

核电站工程项目核级关键阀门和高品质铸锻

件的自主技术创新及相关生产设施能力配套。

中核科技将根据 《企业会计准则》 的相关规

定， 于项目计划

2011

年完成后， 按形成的资

产确认递延收益， 并按照相关资产的使用年

限分期计入损益。 因此， 该事项不会对中核

科技

2010

年度经营业绩产生较大影响。

苹果产区遭春寒减产，采购价格大幅攀升

“苹什么” 让浓缩苹果汁厂商很受伤

证券时报记者 程 文

本报讯 虽正值苹果收获季节，

但苹果价格一路高涨， 直抵历史最高

位， 继 “蒜你狠”、 “豆你玩” 和

“糖高宗” 等名词后， 一个新名词

“苹什么” 应运而生。

生产苹果汁的厂商不得不面临着成

本上升的巨大压力。 国投中鲁（

600962

）

预计

2010

年全年净利亏损。 分析人士

称，鉴于目前苹果的高调走势，浓缩苹果

汁的提价动力明显， 苹果汁厂商或许能

借此缓解自身的成本压力。

据悉， 国内苹果的主产区集中在

甘肃、 陕西、 山东等地， 但因为产区

相继遭遇 “倒春寒” 的冻灾天气， 很

多果树只开花不结果， 产量也随之下

降， 苹果质量也不及往年。 就在果农

埋怨天灾时， 突如其来的大涨价让他

们始料不及。

以山东红富士苹果为例：

85

果

径

(

果实最大横切面的直径

)

今年收

购价为每斤

3.7

元，

80

果径的

3.2

元，

75

果径的

2.9

元，

70

果径的

2.2

元。 收购价同比猛涨四成， 加上运输

等成本， 到达农批市场的苹果批发价

得在收购价基础上上浮

1

元。 而在深

圳的超市， 山东红富士已卖到

8

元

/

斤， 最便宜的品种也要

6

元， 而去年

售价才

5

元， 同比上涨了

20%

。

“每斤苹果涨了一块多吧。” 深

圳福田农批市场新旺水果摊老板称，

从进货渠道看， 今年到苹果产区的采

购商数量增加不少， 相互竞争下， 一

定程度上抬高了苹果价格。

有分析人士称， 相比于去年， 全

国物价指数连创新高， 化肥、 农药、

用工、 运输等成本的上涨， 也是导致

苹果价格上涨的原因。 同时， 苹果具

有较长的保存期限， 当季苹果除当季

供应和出口之外， 其他的还可以进入

冷库以备后期供应。 这也进一步增加

苹果囤积商的底气， 利益博弈气氛明

显， 苹果供货紧张的状态短时间难以

消除， 价格也不会轻易回落。

对此， 依赖苹果生产浓缩苹果汁

的厂商苦不堪言。 国投中鲁

2010

年三

季报悲观地描述， 虽然

2010

年国际终

端消费市场的景气指数有所回暖， 但

市场需求低于预期， 公司产品销量同

比下降。 加之新榨季原料果价格飙升，

生产成本大幅提高， 预计公司

2010

年

全年业绩亏损。 不难看出， 前者或许

还可以通过积极开拓新市场加以弥补，

但后者无疑让公司雪上加霜。

“苹果涨得太厉害， 今年想扭亏

为盈是没指望了。” 国投中鲁总经理

庞甲青接受证券时报记者采访时坦

言， 今年公司经营压力很大， 向果农

采购的苹果价格相比去年涨了

70%-

80%

。 其中， 苹果总量减产是一方

面， 果农的投机心理也不容忽视， 很

多果农把苹果直接藏在冷库不卖。 为

应对原料上涨， 公司将出厂的浓缩苹

果汁提价

50%-60%

， 成本向下游厂

商有所转移， 下游厂商也因此修改部

分饮料配方， 将原料比重降低。

庞甲青介绍， 在浓缩苹果汁提价

后， 虽有些客户还在商议这一报价，

但目前公司的大订单并未减少， 因订

单生产交易的周期性， 提价所带来的

业绩提升要到明年才能显现出来。

深天马产能释放 剑指中小尺寸液晶市场

证券时报记者 水 菁

本报讯 日前，深天马（

000050

）总

裁刘瑞林在接受记者采访时表示， 上海

4.5

代

TFT-LCD

生产线目前已经渡过爬

坡期并实现了满产，成都、武汉两条

4.5

代

TFT-LCD

生产线进展非常顺利，目前

正按照规划进度进行。 随着三条

4.5

代

生产线的陆续达产， 公司在中小尺寸液

晶面板领域的影响力将极大提升。

深天马是国内液晶显示器行业的

首家上市公司。 公司先后在深圳、上

海、成都、武汉等四个中心城市建成

5

个生产基地， 目前拥有或者管理着

6

条

LCD

生产线 （其中包括

TFT

线

3

条，

STN

线

2

条，

CSTN

线

1

条），

5

条模

组生产线和

1

条彩色滤光片（

CF

）生产

线，并托管着

1

条

5

代

TFT-LCD

生产

线， 年生产能力达到

LCD

约

260

万平

方米和

LCM

超亿块。 今年

1

月，公司

又启动了国内首条新兴平板显示

4.5

代

AM-OLED

项目中试线的建设。 公

司目前管理的资产已经达到

150

亿。

据刘瑞林介绍，

TFT-LCD

面板生

产线的代数差异并不代表技术的先进

性程度， 其区别主要是体现在基板玻

璃尺寸的大小。

4.5

代线主要运用在手

机、数码相机、掌上电视等中小尺寸，

高代数的生产线主要是用于液晶电视

等大尺寸上。

对于

3

条

4.5

代生产线的具体情

况，刘瑞林也做了详细介绍。其中上海

天马的

4.5

代线， 深天马目前持有公

司

30%

的股权，其余

70%

正通过定向

增发的手段将其全部注入上市公司。

据悉，上海天马在

2008

年三季度实现

量产， 目前公司已经渡过爬坡期并实

现满产，产品良品率达到了

95%

。 成

都项目在

2010

年

2

月份生产出第一

块液晶面板后，目前处于试生产阶段，

产品良率提升很快， 即将具备量产生

产条件； 而武汉项目了模组在

9

月份

已经实现小批量生产，按照计划，在达

产时间安排上将结合市场情况和成都

项目进行统筹考虑。 刘瑞林指出，“产

能完全释放后， 公司将在中小尺寸液

晶面板领域跃居全球前三的位置。 ”

此外，刘瑞林还透露，公司还将通

过加大

AM-OLED

项目上的研发和投

入以实现新的突破。 另据了解，深天马

托管的

5

代线也在通过快速调整和转

型。 据介绍，深天马在接管上海

5

代线

之后，对其管理团队、供应链管理、设备

更新改造及产品设计等进行了大幅调

整，产品重心也将转移到中尺寸，公司

目前正用最快的节奏开拓中尺寸市场。

绵世股份董事总经理成实际控制人

其以

5012

万获得的股份所对应的市值竟高达

2.17

亿

证券时报记者 建 业

本报讯 两天之内三家上市公司

实际控制人易主实在不多见。

继远兴能源 （

000683

） 和亿城

股份 （

000616

） 之后， 绵世股份

（

000609

） 今日公告称， 由于控股股

东的持股结构发生变化， 公司董事

总经理郑宽成为公司实际控制人。

公开资料显示， 绵世股份控股股

东为北京中北能能源科技有限责任公

司， 此次变更前， 自然人郑宽、 胡陇

琳、 石东平同为中北能公司股东， 其

中郑宽、 胡陇琳分别持有中北能公司

33.285%

的股权， 石东平持有中北能

公司

33.43%

的股权， 共同控制中北

能公司， 并通过中北能公司间接持有

绵世股份

7400

万股， 占绵世股份总

股本的

24.82%

。

10

月

20

日， 郑宽通过协议受让

了胡陇琳持有的中北能公司

33.285%

的股权， 共持有中北能公司

66.57%

的股权， 成为中北能公司第一大股

东， 并间接控制绵世股份

24.82%

，

成为绵世股份实际控制人， 而上述

中北能公司

33.285%

股权的转让价格

为

5012

万元。

但值得注意的是， 中北能持有的

绵世股份

7400

万股已处于全流通状

态， 以绵世股份

10

月

28

日收盘价

8.8

元

/

股计算， 郑宽受让的中北能公

司

33.285%

股份对应绵世股份的市值

约

2.17

亿元。

绵世股份在权益变动书中表示，

此次转让是为进一步优化中北能公司

的股权结构， 完善法人治理， 提高决

策效率。

同时， 郑宽将继续支持上市公

司的发展， 保护公司广大股东的利

益。 郑宽不会在未来

12

个月内改变

上市公司主营业务或者对上市公司

主营业务做出重大调整，

12

个月内

也没有对上市公司拟购买或置换资

产的重组计划。

对于中北能公司仅剩的两个股

东， 绵世股份表示郑宽与石东平非一

致行动人。

不过， 记者注意到郑宽与石东

平均拥有在券商投资银行部门工作

的经历。

漳州发展

拟参与土地一级开发

本报讯 漳州发展（

000753

）

今日公告称， 将与南靖县政府、

南靖县城市建设投资开发有限

公司合作对南靖县船场溪荆西

右岸片区土地进行成片开发，开

发总面积约为

200

亩，项目地块

的开发成本每亩不高于

75

万

元，项目的开发资金控制在约

1

亿元以内。

根据合作协议约定，项目的

收益采用项目的开发资金按年

12%

计算保底收益加净收益分

成的的方式计算回报，县政府和

城市投资公司以土地出让金收

入来支付漳州发展投入的开发

成本及投资收益。

上述项目将在

2011

年

12

月

31

日之前完成项目的开发工

作， 并于

2011

年

12

月

31

日之

前完成项目地块的出让工作。

(建 业)

闽闽东

遭股东减持 719万股

本报讯 闽闽东 （

000536

）今

日公告称， 公司股东福建省电子

信息 （集团） 有限责任公司于

2010

年

4

月

21

日至

10

月

27

日

期间， 通过二级市场集中竞价交

易出售公司股份

719.02

万股，占

公司总股本的

1.03%

。

此次减持完成后， 电子信息

集团仍持有闽闽东

3709.98

万

股，占总股本的

5.3%

。

(建 业)


